

METAS DEL PLAN		
Indicador	2018	2024
Producción*	1.823	2.697
Reservas probadas**	7.010	9.034
Tasa reemplazo reservas	35%	140%

\* Millones de barriles diarios.  
\*\* Millones de barriles de crudo equivalente.

Fuente: Pemex



Es poco probable que el desarrollo de los 22 campos prioritarios frenen por completo la caída de la producción y la disminución de las reservas de crudo.”  
**FITCH RATINGS**

#### ADVERTENCIA DE FITCH

# El plan de Pemex agotará reservas

POR NAYELI GONZÁLEZ  
nayeli.gonzalez@gtmm.com.mx

Las reservas petroleras probadas del país se reducirán a sólo para tres años si se mantiene el “agresivo” plan de producción de Pemex, para alcanzar un nivel de 2.6 millones de barriles al cierre de 2024.

En un análisis, la calificadora Fitch Ratings aseguró que el proyecto anunciado debilitará la perspectiva crediticia de la empresa, además de que el volumen de extracción mantendrá una caída constante de 5% anual, pues los niveles de inversión de Pemex Exploración y Producción (PEP) son similares a los de los últimos tres años.

Advirtió que el plan de inversión de largo plazo provocaría que la tasa de restitución de reservas probadas sea de 50%, lo que las llevaría de 7.2 años que se tiene actualmente a sólo tres al cierre de sexenio.

“Los niveles de producción planificados hasta 2023 no son proporcionales a las adiciones de reserva IP promedio implícitas e históricas de Pemex. Este desajuste podría llevar a una disminución material en la vida útil de la reserva a menos de tres años para 2024, de aproximadamente

7.2 años en la actualidad, si se alcanzan los objetivos de producción.”

De acuerdo con datos de la Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH), actualmente se cuenta con reservas probadas de aceite de 6 mil 65.9 millones de barriles, lo cual significa una caída de 6.2% en comparación a las 6 mil 464.2 millones de barriles del 1 de enero de 2018.

El análisis menciona que hasta ahora el costo promedio de producción ha sido de 18 dólares por barril, sin embargo, ante la situación que enfrentará la empresa la cifra podría elevarse a 29 dólares por barril, siempre y cuando “los niveles de deuda permanezcan sin cambios”.

“Las métricas crediticias de Pemex se debilitarán si la compañía ejecuta su plan de negocios recientemente anunciado”.

EL  
DATO

#### Calificación de la empresa

En junio, Fitch Ratings redujo la calificación de Pemex a grado especulativo, que incluso podría empeorar.